

Pág.: 4 Fecha: 05-01-2025 10.000 Tiraje: Cm2: 1.462,8 VPE: \$ 3.517.932 Medio: El Sur Lectoría: 30.000 Supl.: El Sur - Reportajes Favorabilidad: No Definida

Noticia general Título: Reactivación, probidad y recursos para seguridad son las primeras propuestas para Giacaman

#### Eric Aedo.

vicepresidente de la Cámara de Diputados

La primera tarea que tiene Sergio Giacaman como gobernadorregional esvolever a poner de pie
te estado en el que,
simplemente, somos
conocidos por los hechos decorrupción que han
sucedido al interior del Gobierno Regional. La primera tarea es
endo, másallá de lascifina alenmormalizar el trabajo al interior
la Carrier del
mento importante
es impulsar una tarea de adquisición
gara la construcción
estremenos un deficit habitaciona muy grande que sigue crelador sag upueda tenerel Serviu. tadoras que pueda tener el Serviu. Como cuarto punto, necesitamos un plan de inversiones y poner-

#### Gastón Saavedra,

senador del Partido Socialista

senador del Partido Socialista

Primero, debe hacer un gran pacto por la probidad y la confianza en lagestión pública. La Región está afectada profundamente en esca specto, porque hay desconfianza, porque se cometieron errores y porque aún están sindilucidarse las responsabilidades y las sanciomes que corresponden. Por lo tanto debe haber un gran acuerdo de carácter transversal, ya que esa materia será prioritaria respecto a la gestión que encabezará, tanto en

#### Paola Zúñiga

presidenta de la CUT Concepción

Desde la CUT de ses de trabajo son el desarrollo de proyectos que impulsen y fomenten la industria y los servicios en la Región, y que el fomento de la industria y los servicios enere empleos de calidad, con remuneraciones que superen la linea de la porte de la fina de la consenio de la fina de la fina de la fina de la consenio de la fina de la consenio de la fina del fina de la fina della fina de la fina della fina

onstante relación de diálogo con las orga-nizaciones de traba-jadores y trabaja-doras. En este diá-logo constante también hay que hacer una mirada hacia el mundo em-presarial, por lo que te-

Tareas para los primeros 12 meses de trabajo del segundo gobernador en la historia del Biobío

## Reactivación, probidad y recursos para seguridad son las primeras propuestas para Giacaman

Este lunes asumirá el mando de la Región del Biobío el independiente-UDI Sergio Giacaman, en una ceremonia que se realizará a las 16 horas en el Teatro Biobío. Llegará para reemplazar a otro exintendente, Rodrigo Díaz, figura marcada por el caso Convenios, y convertirse así en el segundo gobernador electo de la historia de esta zona. Su arribo es visto con atención por gran parte de los actores que día a día aportan al crecimiento del Biobío, quienes plantean las grandes prioridades que proyectan deberían ser

cubiertas en los 12 primeros meses de trabajo. Planes de inversión, más recursos a las policias, avances en convenios con municipios, probidad y hasta la posibilidad de tener una piscina de carácter olímpico son algunos de los puntos expuestos por representantes de los mundos empresarial, sindical, gremial, universitario, deportivo, cultural, vecinal, comercial, municipal y político de esta parte del país.

#### Carlos Saavedra,

rector de la Universidad de Concepción

El primer año de ges-tión del gobernador debería estar orienta-do a iniciar acciones de ambito de innovación y emprendimiento basados en
el conocimiento,
parama de gobierno
con el cual fue electon Dr Io Iotanto, esperamos conocer acciones
concretas en cada uno de
ellos. Los ejes de Infraestructura
para el Crecimiento y Desarrollo
Sostenible y Empleo y Bienestar
Social se interrelacionan y son
claves para nuestra región, ampliando el concepto de infraetructura para el desarrollo sostemible y expandiendo la matriz

mi propósito común para la Remible y expandiendo la matriz nible y expandiendo la matriz gión y el país

#### Alvaro Ananías. presidente de la CPC Biobío

La primera acción rele

el desarrollo de inversiones y la ejecución de
proyectos energéticos que requierencertezas para avanzar. Por
iditimo, esperamos que el gobernador apoye a industrias clave conismo la pesquera y la forestal.

## Enrique Van

grandes centros urbanos como en las provincias de Bio-bío y Arauco que viven desde hace años en un estado de exexpeción producto del tede exexpeción producto del Biobío.

### Rysselberghe,

senador Unión Demócrata Independiente

Quisiéramos que tohan, firmado se puedan retomar rápidamente, o de lo contrario los precios con los que nosotros tuvinos los proyectos van a variar mucho si se siguen demorando. Lo segundo, es que se haga un programa de inversión especial para la Provincia de Arauco y que contemple todas las áreas, porque se ha invertido,

Jorge Radonich,

presidente de Arauco 7 y alcalde de Cañete

pero estamos lejos de staro para el cono
stur de la Provincia
de Arauco, ya que
hoy estamos enviando a
otras provincias nuestra basura, lo que eleva considerablemente los costos y nos complica a la hora de hacer otras
obras en la zona con recursos
municipales.



#### Iván Montes,

vocero de la Mesa por la Defensa del Empleo

econtratación de trabajadores

condiciones para que el Plan de Fortalecimiento Industrial se ma-terialice y robustezca



Pág.: 5 Fecha: 05-01-2025 Tiraje: 10.000 Cm2: 1.471,5 VPE: \$ 3.539.061 Medio: El Sur Lectoría: 30.000 Supl.: El Sur - Reportajes Favorabilidad: No Definida Tipo:

Noticia general Título: Reactivación, probidad y recursos para seguridad son las primeras propuestas para Giacaman

#### Martín Zilic, presidente de Corbiobío

gado presidencial, universidades, organiza-ciones ciudadanas y sindicatos, ta-esas de largo aliento, sobre to-do superar la des-confianza por la decuada de recursos regionales. Además, será vibel, La Araucanía y las provin-cias argentinas de hobust, Río Negro y Neuger para ser con-taparte al centralismo y un pil-la frundamental de desarrollo para Chile y Argentina. El nuevo gobernador del Biobio enfrenta el reto de liderar una región con gran potencial académico y rol clave en el proceso de descentralización. Deberá enfrentar las debilidades regionales en infraestructura, empleo y desarrollo productivo, lo que requiere un gobierno regional transversal, incusivo y participativo. La figuclusivo y participativo. La figu-ra conciliadora de Sergio Gia-caman deberá reforzar con-fianzas, coordinar con el dele-

#### Maritza Vergara, secretaria de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Talcahuano

Esperamos que el nuevo gobernador tenga a su gente bien en terreno para que se preocupe de las cosas básicas que faltanen los diferentes sectores. Si bien su objetivo principal es proccuparse de toda la Región del Biobito, hay problemas que son bien puntuales que sur su problemas que son bien puntuales que sur su problemas que son bien puntuales que sur su problemas que son bien puntuales proco dificiles dentro de los temas que su vidas, a veces, sean un poco dificiles dentro de los temas da y salud son parte de los temas trabajo y movilizarse.

#### Sebastián Keitel,

senador independiente

Giacaman tendrá el desafío de sacar a muestra región del rezago de los últimos años. En primer lugar, debe implementar un plan concreto para terminar con la inseguridad con foco en desbartarte l'crimen organismo, destinando más recursos a nuestras policias y trabajando de manera coordinada con el concordinado con la concordinada con el concordinado con la concordinada con el concordinado con la concordinada con el concordinado con el concordinado con la concordinada con el concordinado con el concordi de manera coordinada con el Ministerio Público. También ne-cesitamos que se refuercen los controles internos en la Gober-

rtucción de ciclovías y concretar el sueño de muchos que quere mos una piscina olímpica públi-ca en Concepción y Los Ángeles.

#### Paul Esquerré,

presidente de Irade

El próximo goberna-dor regional debe ac-tuar con sentido de urgencia para en-frentar la crisis de frentar la crisis de mello y la crisis de mello y el centralismo, camiento que afec ta al Biónho. Es necesario impulsaruma estrategia integral de reactivación económica, que priorice el cretimiento y permitta abordarcon decisión el problema de la permisología que desincentiva la inversión. Esto debe complementarse con una defensa de las vocaciones

productivas de la Región y un liderazgo firme para hacer frente a la amenaza del centralismo. Confiamos en que el próximo gobernador reconocerá a las empresascomo socio estraté-

El cambio de mando en el Gobierno Regional se concretará este lunes en la tarde, en el Teatro Biobío. Sergio Giacaman fue exintendente en el segundo periodo presidencial del fallecido Sebastián Piñera.

#### Claudio Concha,

vicerrector de la Universidad San Sebastián, sede Concepción

Concepción

La llegada del nuevo gobernador presenta gobernador presenta la oportunidad de fomentar el trabajo colaborativo, incorporando en las distintas instancias de dialogo a todos actores relevantes de la Región, poniendo a disposición de este objetivo común las capacidades y experiencias del mundo público y privado. Las prioridades para estos primeros meses se centramen la reactivación economica y calidad de vida de las person nas Respecto a esto tiltimo pum to, es urgente atender la salud el empleo.

#### Jorge Grosser,

exatleta y técnico nacional de atletismo en Promesas Chile

atletismo en Promesas Chile

Creo que es necesario
hacer una lista con
prioridades deportivas, como mejorar
los centros deportivos. También
pienso que se requiere una ayuda
real a los deportistas
real a los deportistas
que haya algo tangible, por
que haya algo tangible, por
que na lazona no hemos tenido
muchos proyectos. Ora prioridal podría ser un corvenio que
permita recuperar el Estadio
atletico Militar para que haya
el sistema conservio
pueden hacer muchas cosas en
se dugar. Es clave que se pue
dan poner a disposición los recursos regionales.

presidenta de la Cámara de Comercio de Concepción La principal priori-dad debe ser la reac-tivación económitema de la descentraliza tema de la descentralización para que tomo decisiones propias a
motodos e consultaque el gobernador no ve mucho este di
timo tema porque eso le
corresponde a la Delegación
Presidencia. Legobernador puede presionar para que se tomen algunas medidas en términos de seguridad.

# Primero, le deseames al nuevo gobernador éxitores us ugestión, por que sabernos que estabernos que subernos que la fiera cultural del Blobio, creenos que hay que proizar projectos de carácter masivo y que tiene que ver con todas las comunas de la Región, como sel caso de las orquestas juvenlles einfan Rabindranath Acuña,

Arnoldo Weber,

gerente de Artistas del Acero

presidente de la Asociación de Municipios del Biobío y alcalde de San Rosendo

Estamos muy preoc pados de saber cómo la nueva gestión pueda retomar, co-mo corresponde, las trasferencias de recursos a los municipios que se han visto afectadas desde el vobierno con han visto afectadas desde el gobiemo cen tral y su restricción finan- dera al Biodo. En específico, se de circa al Josio. En específico, se de obras de infraestructura y proyectos de subvenciones de diversos dipos para la comunidad y, en ese sentido, es de vital importancia que el Gore apoye

on programas de ener-gencia la implemen-tación de sistemas de agua para con-sumo humano, la protección de hu-medales para la conservación de la

#### Benito Umaña,

Sara Cepeda,

rector de la Universidad del Bío-Bío

rector de la Universidad del Bio-Bio

La elección directa de gobernaciones regionales es un avance importante para la la profundización de nuestra democracia. Gobernadores y gobernadoras son actores políticos estratégicamente relevantes para sus regiones y los territorios. Creemos que el gobernador debigiar un rol clue en el fortalecimiento del capital social regional y promover el trabajocolaborativo bajo un modelo de cuidruphe helice, que involucre al mundo público y privado, la academia y regional y territorial.

#### Eduardo Pacheco,

delegado presidencial de la Región del Biobío

delegado presidencial de la Región del Biobio

Cremos que la artículación con todos los actores como municipios y el fortalecimiento de las policias en quipamiento e infraestructura son fundamentales a la hora de generar prevención, desplicace en la Región, para que proyectios de my como montación pública en la Región, para que proyectios como "Biobio" + Seguro" pued an tener continuidad en el tiempo no solo en recursos sino también en artículación con nuestra administración, los municipios las policías For otra parte, el Go



